



**MAI 2023**

# FÉDÉRATION VAUDOISE DES SAPEURS-POMPIERS

## LES CONCOURS

Le SDIS de la Vallée de Joux a accueilli, le 6 mai, la 116<sup>ème</sup> Assemblée de la FVSP ainsi que sa traditionnelle journée des concours.

Ce sont environ 500 sapeurs-pompiers venus des 4 coins du canton qui ont participé aux joutes leur permettant ainsi de démontrer leur savoir-faire dans différentes disciplines.



Le SDIS était représenté en force avec :

- 4 équipes « Protection respiratoire »
- 1 équipe « Secours routier »
- 1 équipe « Parcours gymkhana »

Une fois les concours terminés, tous les participants se sont retrouvés pour le défilé précédant la remise des résultats.



# FÉDÉRATION VAUDOISE DES SAPEURS-POMPIERS

Nous sommes fiers des résultats obtenus :



- Equipe « Protection respiratoire », site de Montreux : 1ère place avec mention « Très bien et félicitations du jury » ;
- Equipe « Protection respiratoire », site de Saint-Légier : 2ème place avec mention « Très bien »
- Equipe « Protection respiratoire », site de Jongny 1 : 3ème place
- Equipe « Protection respiratoire », site de Jongny 2 : 5ème place
- Equipe « Secours routier », site de Montreux : 3ème place, son chef, le Plt François Blum, a remporté la "Meilleure donnée d'ordre"
- Equipe « Parcours gymkhana » composée du Sap. Marie Leveaux et du Sap. Alexandre Jost : 17ème place



# Félicitations !

# NOUVEAU VÉHICULE D'INTERVENTION

Elle aura finalement tenu le choc jusqu'au dernier jour, elle aura d'ailleurs certainement encore l'occasion de rendre service peut-être dans les Préalpes Fribourgeoises, notre vénérable Subaru est partie.



Bienvenue à la Skoda Karoq, son successeur au sein de notre caserne Montreusienne !



# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

## UNE VOITURE EN FEU SUR L'AUTOROUTE

**Autoroute A12, mardi 2 mai, 15h40**

Huit pompiers de Vevey interviennent sur le toboggan de l'autoroute A12 entre La Veyre et Châtel-Saint-Denis pour un feu de voiture. Le sinistre ne fait pas de blessé et est rapidement maîtrisé par l'équipe du SDIS Riviera, intervenue avec trois véhicules (dont un tonne-pompe et un camion de secours routier). La police cantonale et le Service intercantonal d'entretien du réseau autoroutier (SIERA) ont participé aux opérations.



## UN CABANON DE JARDIN PREND FEU AU CENTRE DU VILLAGE

**Chardonne, samedi 6 mai, 15h15**

Les locataires d'un immeuble du centre du village constatent que leur cabanon de jardin a commencé à prendre feu et font appel aux pompiers. Sept sapeurs du SDIS se rendent sur place et effectuent rapidement l'extinction, en collaboration avec deux patrouilles de Police Riviera et deux patrouilles de la police cantonale.

## UN TRACTEUR ACCIDENTÉ À ENTRE-DEUX-VILLES

**Vevey, jeudi 11 mai, 09h05**

Après qu'un tracteur est sorti de la chaussée dans le giratoire d'Entre-Deux-Villes, une importante pollution d'hydrocarbures se répand sur la zone. Le tronçon est fermé à la circulation durant les opérations et six pompiers se rendent sur place pour prendre en charge le sinistre, avec notamment un camion de Défense Contre Hydrocarbures (DCH). Police Riviera et plusieurs entreprises privées participent aussi aux opérations.



# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

## UNE VOITURE PREND FEU

**Glion, dimanche 14 mai, 06h00**

Six pompiers du SDIS Riviera, ainsi qu'une patrouille de Police Riviera et une patrouille de la police cantonale sont mobilisés pour un feu de voiture à Glion. Le véhicule est inoccupé et le sinistre est rapidement maîtrisé. Intervenant avec un tonne-pompe 2000 litres, l'équipe parvient à éviter un développement important de l'incendie à la végétation environnante.



## INCENDIE NOCTURNE SUR UNE TERRASSE

**Montreux, jeudi 18 mai, 02h20**

Alors qu'un incendie se déclare sur une terrasse à Clarens, un important dispositif de secours est mis sur place. Au total, dix-sept pompiers du SDIS Riviera, trois patrouilles de Police Riviera, deux patrouilles de la police cantonale et une ambulance se rendent rapidement sur les lieux. Alors que le feu commence à se développer à l'intérieur du bâtiment, les pompiers déploient trois conduites d'eau pour maîtriser le sinistre, en-dessous et en-dessus de la zone dangereuse, et préserver au maximum le logement attenant à la terrasse. Pour les pompiers, qui parviennent à rapidement maîtriser cet incendie, ce cas a entraîné la mobilisation de cinq véhicules, dont un tonne-pompe 2000 litres et un camion-échelle de 30 mètres.



# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

## TROIS BARRAGES POUR MAÎTRISER UNE POLLUTION EN RIVIÈRE

La Tour-de-Peilz, jeudi 25 mai, 09h10

Alors que du mazout s'est écoulé dans un ruisseau, quatorze pompiers sont alarmés avec entre autres un camion de Défense Contre Hydrocarbures (DCH) et un bateau d'intervention. En collaboration avec la police de la faune et la Direction générale de l'environnement, les pompiers parviennent à maîtriser la pollution dont l'origine est rapidement connue. L'écoulement de produit nécessite la mise en place de deux barrages sur le cours du ruisseau et d'un barrage à son embouchure dans le Léman, durant plusieurs jours.



# 65 interventions en mai



17 feux



12 sauvetages



11 pollutions



7 alarmes



7 inondations



2 ascenseurs

●●● 9 autres



Editeur : Jean-Marc Pittet, Cdt  
Rédaction : Renata Strauss-Gerardi et  
Mathieu Signorell  
Mise en page : Renata Strauss-Gerardi  
Photos : Alain Jacot et  
les membres du SDIS